

**SUMA**<sup>22</sup>

junio 1996

## **Reunión de Didáctica del Cono Sur Preparación de las VIII JAEM Nueva Sociedad en Cantabria...**



### **Reunión de Didáctica de la Matemática del Cono Sur**

Celebrada en la ciudad de Salto (República de Argentina) entre los días 31 de marzo y 3 de abril de 1996. Asistieron unos 500 profesores procedentes de Argentina, Paraguay, Uruguay, Bolivia, Chile, Brasil, además de invitados de Canadá y México. Por parte española participaron los profesores L. Blanco (Sociedad Extremeña) y L. Balbuena (Sociedad canaria) quien, además, representaba a la Federación Española de Sociedades de Profesores de Matemáticas. La coordinación general estuvo a cargo de la profesora Ana T. Aragón.

En el curso de la reunión se celebró una reunión de representantes de sociedades de profesores.

El encuentro se desarrolló por medio de:

a) *Conferencias plenarias.*

- Horacio Rimoldi: «Evaluación del talento matemático a través de la resolución de problemas».
- Ricardo Cantoral: «Ingeniería didáctica: del círculo a la teoría de las funciones analíticas».
- Claude Gaulín: «La educación matemática en los inicios del año 2000: algunas conjeturas».
- Gregorio Klimosky: «Metodología de las ciencias formales».
- Alicia Villar: «Lenguaje común; lenguaje matemático».

b) *Paneles.*

- «Recuperación del pensamiento matemático».
- «Probabilidades y estadística, el auge del pensamiento probabilístico».
- «La formación docente y la enseñanza de las matemáticas a través de problemas».

**CRÓNICAS**

- «Innovaciones curriculares actuales en educación matemática».

- c) *Cursos*. Se habían previsto 26 cursos y talleres de seis horas de duración. Se desarrollaron 23.
- d) *Comunicaciones*. Se habían anunciado 70 aunque, por no asistir los autores correspondientes, se redujeron a 58.
- e) *Poster*. Se presentaron 12.

Contó también con una exposición de «Fotografía y Matemáticas» cedida por la Olimpiada Matemática Argentina. Y por otra de «Filatelia» del profesor Edgardo Fernández de la Universidad Nacional del Sur-Bahía Blanca, quien ya había comunicado a la organización del ICME-8 su oferta de préstamo para ser exhibido durante el mismo en Sevilla. Aprovechando nuestra presencia allí, acordamos los términos del préstamo y después de clausurada nos fue entregada para el traslado a España.

Por parte de la organización se valoró muy positivamente en todo instante y de forma pública (sesiones de apertura y clausura) el apoyo que la FESPM había dado a este encuentro, agradeciendo la presencia institucional del Secretario General al que se le invitó a presidir los actos de apertura y clausura con el resto de las autoridades académicas presentes. En el primero de ellos, la Vicepresidenta del Comité Internacional de Programas de la Reunión, Alicia Villar, leyó íntegra la carta que había sido enviada por nuestro presidente Gonzalo Sánchez Vázquez. En el acto de clausura se designó al Secretario General miembro de honor de dicho Comité.

Por otra parte, es preciso señalar que en la información escrita que se entregaba a los participantes, la Federación figuraba como entidad auspiciadora del encuentro, como patrocinadora, y la Secretaría General como entidad colaboradora con la subcomisión de edición y redacción de los anuncios de la Reunión.

La Federación estuvo presente en la reunión de responsables de sociedades de profesores en la que se analizó el estado de los contactos mantenidos desde la última reunión celebrada en Santiago de Chile en agosto de 1995. Se valoró positivamente la propuesta de convenio de colaboración que había enviado nuestra junta de gobierno a todas las sociedades, anunciaron su firma, por el momento, las sociedades boliviana, paraguaya y venezolana.

Se informó ampliamente sobre el estado actual del ICME-8, explicando la iniciativa de la Federación y de las sociedades andaluza y canaria de ofrecer ayudas a profesores de este ámbito geográfico. Fue agradecida públicamente. Hubo numerosas consultas relacionadas tanto con el Congreso como con otras actividades de nuestra federación (revistas, estándares, encuentros,...).

**Luis Balbuena**

## Primera sesión de preparación de las VIII JAEM

En Salamanca, durante los días 26 y 27 de abril, ha tenido lugar una reunión preparatoria para la organización de las VIII Jornadas para el Aprendizaje y Enseñanza de las Matemáticas. Además de varios miembros de la Sociedad Castellano-Leonesa, acudieron representantes de las sociedades de Extremadura, Aragón, Cataluña, Valencia y Madrid.

Una vez conocida la memoria de las anteriores jornadas presentada por las dos representantes de la Sociedad Emma Castelnuovo, se exponen las dificultades que tendrá una sección pequeña como la de Salamanca para afrontar el encargo de las próximas. No obstante, lo intentaría si toda la Sociedad Castellano-Leonesa presta su colaboración y asume la responsabilidad.

Si bien en principio las fechas deberían ser en septiembre de 1997, se consideran prematuras y se solicita a la Junta de la Federación que se estudie la posibilidad de retrasarlas hasta 1998, debido a la proximidad del ICME, la organización de las jornadas regionales y otras circunstancias.

Se propone también la creación de un Comité de Programas para las VIII JAEM formado por: tres miembros de la sociedad organizadora, dos personas que hubieran organizado jornadas anteriores, dos miembros de la Federación y tres expertos nombrados conjuntamente por la Federación y la Sociedad Castellano-Leonesa.

La composición es flexible y debería constituirse lo más pronto posible, con el fin de analizar y proponer temas y grupos de trabajo de las próximas JAEM.

Se propone que estas jornadas se estructuren alrededor de ponencias, grupos de discusión, exposiciones, comunicaciones y talleres. Algunos de los temas de trabajo enunciados serían:

- La gestión de la clase de Matemáticas.
- La formación del profesorado.
- Matemáticas en la vida cotidiana.
- Tratamiento de la diversidad.
- Evaluación.
- Multiculturalidad.

**Luis F. Andrés**